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ATA DA 401ª SESSÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA 1 

FACULDADE DE CIÊNCIAS FARMACÊUTICAS DE RIBEIRÃO PRETO DA 2 

UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO, REALIZADA EM 15 DE MAIO DE 2020. 3 

Aos quinze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte, às nove horas, 4 

na Sala de Reuniões da Faculdade de Ciências Farmacêuticas de Ribeirão 5 

Preto - USP, reuniu-se o Sr. Diretor com o Sr. Assistente Técnico Acadêmico 6 

para abertura da Sessão Ordinária da Congregação, na forma on line, com a 7 

participação dos Srs. Membros Congregação desta Faculdade por meio de 8 

vídeo conferência, sob a Presidência do Sr. Diretor - Prof. Dr. Osvaldo de 9 

Freitas: Representantes Titulares: Vice-Diretora: Prof.ª Dr.ª Maria Regina 10 

Torqueti. Presidentes de Comissões: Prof. Dr. Leonardo Régis Leira 11 

Pereira, Suplente da Prof.ª Dr.ª Dionéia Camilo Rodrigues de Oliveira, 12 

Comissão de Graduação; Prof.ª Dr.ª Mônica Tallarico Pupo, Comissão de 13 

Pós-Graduação; Prof.ª Dr.ª Maria Cristina Nonato, Presidente da Comissão 14 

de Pesquisa e Prof.ª Dr.ª Lorena Rigo Gaspar Cordeiro, Comissão de 15 

Cultura e Extensão Universitária. Chefes de Departamentos: Prof.ª Dr.ª 16 

Lúcia Helena Faccioli, Departamento de Análises Clínicas, Toxicológicas e 17 

Bromatológicas; Prof.ª Dr.ª Maria José Vieira Foonseca, Departamento de 18 

Ciências Farmacêuticas e Prof. Dr. Zeki Naal, Departamento de Ciências 19 

BioMoleculares. Professores Titulares: Prof.ª Dr.ª Ana Lúcia da Costa 20 

Darini; Prof. Dr. Antonio Cardozo dos Santos; Prof.ª Dr.ª  Elaine Cristina 21 

Pereira De Martinis; Prof.ª Dr.ª  Eliane Candiani Arantes Braga; Prof.ª Dr.ª  22 

Ivove Carvalho; Prof. Dr. Jairo Kenupp Bastos; Prof. Dr. Norberto Peporine 23 

Lopes; Prof.ª Dr.ª Patrícia Maria Berardo Gonçalves Maia Campos; Prof. Dr. 24 

Paulo Cézar Vieira; Prof. Dr. Roberto Santana da Silva; Prof. Dr. Sérgio 25 

Akira Yemura  e Prof. Dr. Sérgio de Albuquerque. Professores Associados: 26 

Prof.ª Dr.ª  Andréia Machado Leopoldino; Prof.ª Dr.ª  Fabíola Attié de Castro, 27 

Suplente da Prof.ª Dr.ª   Ana Patrícia Yatsuda Natsui;  Prof. Dr. Marco 28 

Antonio Alves da Silva; Prof.ª Dr.ª Nádia Monesi; Prof.ª Dr.ª Renata Fonseca 29 

Vianna Lopez;  Prof.ª Dr.ª Simone de Pádua Teixeira e Prof. Dr. Wanderley 30 

Pereira de Oliveira. Professores Doutores: Prof.ª Dr.ª Ana Amélia Carraro 31 

Abrahão; Prof.ª Dr.ª Carolina Patrícia Aires Garbelini; Prof.ª Dr.ª  Márcia 32 

Eliana da Silva Ferreira; Prof.ª Dr.ª Regina Célia Garcia Andrade e Prof.ª 33 

Dr.ª  Vânia dos Santos. Representantes Discentes de Graduação: 34 

Acadêmicos Pedro Henrique Dalbert Garcia e Fernanda Silva de Lima 35 
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Conegundes. Representante dos Servidores Técnicos e 36 

Administrativos: Sr.ª Rosemary Ioshimine Gerolineto. Não compareceu, 37 

mas justificou a ausência: Prof.ª Dr.ª Sandra Yasuyo Fukada Alves – 38 

Representante dos Professores Doutores. Constatada a existência de 39 

“quórum” legal, o Sr. Diretor, Prof. Dr. Osvaldo de Freitas, assumiu a 40 

Presidência,  desejou boas vindas às Profas. Maria Cristina Nonato e Lorena 41 

Rigo Gaspar Cordeiro que assumiram as Presidências das Comissões de 42 

Pesquisa e Cultura e Extensão Universitária, respectivamente e aos novos 43 

representantes discentes: Pedro Henrique Dalbert Garcia e Fernanda Silva 44 

de Lima Conegundes e deu iniciou aos trabalhos. I - Discussão e 45 

aprovação da Ata da 400ª Sessão Ordinária. O Sr. Presidente colocou em 46 

discussão a Ata da 400ª Sessão Ordinária. Não havendo manifestações 47 

contrárias, colocou-a em votação, sendo aprovada por unanimidade. II - 48 

COMUNICAÇÕES: a) da mesa: o Sr. Presidente comunicou que: 1) desde o 49 

início do isolamento social haviam ocorrido duas reuniões de dirigentes e a 50 

Universidade estava se programando para o início do retorno às atividades 51 

presenciais, mas com o atual cenário não havia possibilidade de previsão de 52 

quando seria o retorno. Que a forma de trabalho deverá ser repensada, visto 53 

que muitas atividades podem ser realizadas à distância sem prejuízos das 54 

mesmas; 2) que a Pró-Reitoria de Graduação adquiriu 4.000 kits para 55 

acesso de internet pelos alunos totalmente subsidiados pela USP; 3)  a 56 

Universidade centralizará algumas compras na CODAGE, tais como álcool, 57 

papel, máscaras, sabão líquido entre outros; 4) comentou sobre o retorno às 58 

atividades presenciais dos servidores técnicos administrativos, citando o 59 

exemplo do espaço físico da pós-graduação da Unidade que com 5 (cinco) 60 

pessoas talvez fosse necessário o revezamento, a instalação de barreiras de 61 

isolamento e EPI´s. Disse ainda sobre a necessidade de testes para que 62 

houve um retorno seguro; 5)  que o edital para a progressão horizontal da 63 

carreira docente deveria ser divulgado em breve. Após as comunicações do 64 

Sr. Diretor, este passou a palavra à Sra. Vice-Diretora que informou sobre a 65 

tentativa de realizar testes em conjunto com o Campus de Ribeirão Preto, 66 

mas que não obteve sucesso. Que a Unidade adquiriu testes e os valores 67 

seriam divulgados aos interessados. b) do plenário: 1) a) A Prof.ª Mônica 68 

informou que as comunicações da Comissão de Pós-Graduação estavam 69 

disponíveis na pauta da reunião e que as atividades da Pós-Graduação 70 
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continuaram transcorrendo, com a realização de 8 (oito) defesas e, b)  os 71 

pós-graduandos podem ser tranquilizados, pois será possível a prorrogação 72 

de prazos. 2) A Prof.ª Maria Cristina informou: a) sobre as ações que a 73 

Comissão de Pesquisa vinha desenvolvendo desde o início da nova gestão, 74 

tais como a divulgação de boletins sobre pesquisa realizada na Unidade, a 75 

utilização de mídias sociais, envio de 02 (dois) projetos à CAPES, com a 76 

participação dos Coordenadores dos Programas de Pós-Graduação; b) que 77 

estava aberto o edital das bolsas PIBIC até 22 de maio p.f. e a Comissão de 78 

Pesquisa continuará da mesma forma, sem privilegiar nenhuma área de 79 

conhecimento; c)  o SIICUSP deverá ser realizado mais no final do ano, com 80 

a possibilidade de parcialmente presencial; d)  a Comissão de Pesquisa 81 

coletou e encaminhou à Pró-Reitoria de Pesquisa todos os projetos que 82 

estavam sendo desenvolvidos na Unidade sobre covid-19, obtendo um total 83 

de 17 projetos. Na Pró-Reitoria foram cadastrados em torno de 200 projetos 84 

sobre o assunto; e) os relatórios PIBIC deveriam ser enviados até 29 de 85 

maio p.f com possibilidade de prorrogação desde que justificadas. Informou 86 

ainda que prorrogação de relatórios não eram gerais e sim pontuais. 3)  A 87 

Prof.ª Lorena informou que: a) as atividades voltadas à 3ª. Idade receberam 88 

novo nome “Universidade Aberta à Terceira Idade”; b) a Campanha Nacional 89 

do Uso Correto de Medicamentos, realizada pela Unidade e a FEPUSP – 90 

Lorena foram canceladas em virtude da pandemia; c) a FEPUSP - campus 91 

capital será realizada na forma virtual; d) os cursos de extensão, 92 

especialização, difusão e pagos passarão a ocorrer mediante a aprovação 93 

das Unidades nos colegiados competentes. Serão enviados à Pró-Reitoria 94 

somente os relatórios de finais e de prestação de contas; e) no dia 12 de 95 

março p.p. a Prof.ª Carolina teve a oportunidade de visitar presencialmente 96 

escola da cidade para a divulgação da Unidade e que a mesma está muito 97 

envolvida com a divulgação das atividades desenvolvidas na Unidade nas 98 

mídias digitais; f)  foi realizada a produção de álcool gel pela FCFRP, com o 99 

apoio da CCEx; g) foi eleita para complementação de mandato junto à 100 

Câmara de Ação Cultural e de Extensão Universitária, em substituição à 101 

Prof.ª Hosana. 4) a Prof.ª Carolina agradeceu a todos que estavam 102 

contribuindo para a divulgação das atividades desenvolvidas na Unidade nas 103 

mídias digitais. Disse ainda que cada postagem estava obtendo em torno de 104 

1.000 visualizações e que estava sendo incentivado a divulgação de 105 
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assuntos complexos de forma simples. 5)  a Prof.ª Andréia solicitou 106 

orientação da direção sobre a possibilidade de retorno às atividades 107 

presenciais de alunos de Graduação e Pós-Doutorado. III – EXPEDIENTE: 1 108 

- Circular PRG/A/12/2020, de 27-04-2020, encaminhada pelo Prof. Dr. 109 

Edmund Chada Baracat - Pró-Reitor de Graduação, para conhecimento e 110 

providências, da retificação de algumas datas do exame de Transferência 111 

Externa 2020/2021 que foram feitas em razão das medidas de isolamento 112 

social propostas pelo Governo Estadual. O novo cronograma foi aprovado ad 113 

referendum do CoG em 23.04.2020. Ciente. 2 - Of Circ GVR 02/2020, 114 

informando que a Comissão de Avaliação Institucional (CAI), iniciará, a partir 115 

de abril de 2020, visitas às Unidades para aproximar a Comissão de 116 

Avaliação Local da Comissão Permanente de Avaliação e, ao meso tempo, 117 

buscar auxiliar no diagnóstico das dificuldades associadas ao Projeto  118 

Acadêmico Institucional (PAI) e partilhar possíveis soluções.  Ciente. 3 - 119 

Resolução nº 7.945 de 27/03/2020 – Dispõe sobre uso excepcional de 120 

videoconferência pelos órgãos colegiados da USP e realização de eleições 121 

durante o período de prevenção de contágio pela COVID-19. Ciente. 4 - 122 

Circular SG/CLR/22, de 08/04/2020, referente aos enunciados sobre 123 

concursos da carreira docente. Ciente. Após as comunicações do 124 

Expediente o Sr. Presidente solicitou a inclusão do item 3.3. e 6.2 na ordem 125 

do dia. Concedido. IV - ORDEM DO DIA: 1 - 126 

ASSESSORIA/CONSULTORIA CIENTÍFICA: 1.1 - Aprovada, ad 127 

referendum da Congregação da FCFRP-USP, em 17/03/2020 a solicitação 128 

da Profa. Dra. Danielle Palma de Oliveira para prestar atividades de 129 

consultoria técnico-científica junto à empresa ALTOX – Alternative 130 

Toxicology, no período de 21 de março a 31 de agosto de 2020, com carga 131 

horária de 08 horas semanais. Relator: Prof. Dr. Gilberto Úbida Leite Braga. 132 

O Sr. Presidente informou que o parecer do relator estava disponível nno 133 

sistema de pauta eletrônica – Nereu e colocou em discussão. Não havendo 134 

manifestações contrárias, colocou em votação, sendo referendada a 135 

aprovação por unanimidade. 1.2 - Aprovada, ad referendum da 136 

Congregação da FCFRP-USP, em 11/05/2020, a solicitação da Profa. Dra. 137 

Priscyla Daniely Marcato Gaspari, para prestar atividades de consultoria 138 

técnico-científica junto à empresa Ourofino Saúde Animal, no período de 139 

maio de 2020 a março de 2021, com carga horária de 06 horas semanais. 140 
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Relatora: Prof.a Dr.a Ana Lúcia da Costa Darini. O Sr. Presidente informou 141 

que o parecer do relator estava disponível no sistema de pauta eletrônica – 142 

Nereu e colocou em discussão. Não havendo manifestações contrárias, 143 

colocou em votação, sendo referendada a aprovação por unanimidade. 144 

1.3 - Aprovada, ad referendum do Conselho do Departamento de Análises 145 

Clínicas, Toxicológicas e Bromatológicas, a solicitação da Profa. Dra. Elisa 146 

Maria de Souza Russo para desenvolver  atividades de assessoria científica 147 

junto à Empresa Vetpix, no período de junho de 2020 a janeiro de 2021, com 148 

carga horária de 2 horas semanais. Relator: Prof. Dr. Gilberto Úbida Leite 149 

Braga. O Sr. Presidente informou que o parecer do relator estava disponível 150 

no sistema de pauta eletrônica – Nereu e colocou em discussão. Não 151 

havendo manifestações contrárias, colocou em votação, sendo aprovada a 152 

solicitação por unanimidade. 2 – CONVÊNIO: 2.1 - Aprovado, ad 153 

referendum da Congregação, em 17/04/2020, o Acordo de Cooperação para 154 

Pesquisa que celebram a FCFRP-USP e a Faculty of Science of the KU 155 

Leuven - Bélgica para cooperação acadêmica conforme estabelecido no 156 

Projeto de Financiamento FWO/FAPESP Joint Science and Technology 157 

Research Collaboration para desenvolvimento do projeto de pesquisa 158 

intitulado “Characterizing the genomic and phenotypic diversity of clinical 159 

isolates from human fungal pathogens in the Aspergillus nidulans species 160 

complex”. Coordenador na Unidade: Gustavo Henrique Goldman. O Sr. 161 

Presidente informou sobre o acordo. Não havendo manifestações contrárias, 162 

colocou em votação, sendo referendada a aprovação por unanimidade. 3 163 

- COMISSÃO DE GRADUAÇÃO: 3.1 - Aprovado, ad referendum da 164 

Congregação, em 27-03-2020 o edital, que estabelece os critérios da 165 

avaliação para a segunda etapa do processo de Transferência Externa para 166 

o 2º semestre de 2020, para o curso de graduação em Farmácia da 167 

FCFRP/USP. O Sr. Presidente colocou o assunto em discussão. Durante a 168 

discussão, o Prof. Leonardo prestou os esclarecimentos necessários. Após, 169 

havendo manifestações contrárias, colocou em votação, sendo referendada 170 

a aprovação por unanimidade. 3.2 - Aprovados, ad referendum da 171 

Congregação, em 09-04-2020 a Distribuição de Vagas para Ingresso 2021, 172 

adesão ao L1 e L2 e definição de pesos e notas mínimas para o SISU 2021. 173 

O Sr. Presidente colocou o assunto em discussão. Durante a discussão, o 174 

Prof. Leonardo prestou os esclarecimentos necessários. Após, havendo 175 
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manifestações contrárias, colocou em votação, sendo referendadas as 176 

aprovações por unanimidade. 3.3 - ALTERAÇÕES CURRICULARES 177 

(assunto incluído na pauta).  Aprovada, pela Comissão de Graduação as 178 

alterações no módulo CGF2093 – Bases Químicas das Moléculas Orgânicas 179 

III – criação de módulo obrigatório. O Sr. Presidente colocou o assunto em 180 

discussão. Durante a discussão, o Prof. Leonardo informou sobre as 181 

alterações propostas. Após, havendo manifestações contrárias, colocou em 182 

votação, sendo referendada a aprovação por unanimidade. 4 - 183 

CONCURSO DOCENTE: 4.1 - ABERTURA DE INSCRIÇÕES: Aprovado, 184 

pelo Conselho do Departamento de Análises Clínicas, Toxicológicas e 185 

Bromatológicas ao edital para a abertura de inscrições de concurso público 186 

de título e provas para o preenchimento de 1 (uma) vaga de Professor 187 

Doutor, junto à área de Toxicologia, com base nos programas das disciplinas 188 

de  Análises Toxicológicas (6042026 e CGF2088) e Toxicologia (6042014 e 189 

CGF2071) do referido Departamento. O Sr. Presidente colocou o assunto 190 

em discussão. Durante a discussão a Prof.a Lúcia prestou os 191 

esclarecimentos sobre o programa proposta para a abertura do edital. Após, 192 

havendo manifestações contrárias, colocou em votação, sendo aprovado 193 

por unanimidade. 5 – ELEIÇÕES: 5.1 - COMISSÃO DE PESQUISA: 194 

Indicação de 1 (um) membro Suplente para complementação de mandato, 195 

junto à Comissão de Pesquisa em virtude do pedido de desligamento da 196 

Prof.ª Dr.ª Maria Cristina Nonato, como Membro por ter sido eleita 197 

Presidente da referida Comissão. O Sr. Presidente informou que o 198 

Departamento de Ciências BIoMoleculares, após consultado, indicou o nome 199 

da Prof.a Dr.a Carolina Patrícia Aires Garbellini e  colocou o assunto em 200 

discussão. Após, não havendo outras indicações, colocou em votação 201 

secreta, sendo indicada com 35 (trinta e cinco) votos. 5.2 - COMISSÃO DE 202 

PÓS-GRADUAÇÃO: Indicação de 1 (um) membro titular e 1 (um) membro 203 

suplente junto à Comissão de Pós-Graduação, em virtude do término dos 204 

mandatos dos Profs. Drs. Lusania Maria Greggi Antunes - Titular e Jonas 205 

Augusto Rizzato Paschoal - Suplente - representantes do Programa de Pós-206 

Graduação em Toxicologia. O Sr. Presidente informou os nomes indicados 207 

pela Comissão de Pòs-Graduação e colocou o assunto em discussão. Após, 208 

não havendo outras indicações, colocou em votação secreta, sendo indicada 209 

a Prof.a Dr.a Danielle Palma de Oliveira como membro titular  e a Prof.a Dr.a 210 
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Cristiane Masetto De Gaitani como membro suplente, por unanimidade. 6 - 211 

FORMALIZAÇÃO DE PARCERIA/PEDIDO DE PATENTE: 6.1 - Aprovada, 212 

ad referendum do Conselho do Departamento de Análises Clínicas, 213 

Toxicológicas e Bromatológicas, a solicitação de formalização de parceria 214 

entre a USP (FCFRP) e a Universidade Federal do Triângulo Mineiro – 215 

UFTM, referente à Tecnologia “Autoainticorpo como Biiomarcador para 216 

Câncer, Alzheimer e outras Condições”, com pedido de patente. 217 

Coordenadora na Unidade Profa. Dra. Andréia Machado Leopoldino. O Sr. 218 

Presidente colocou o assunto em discussão. Após, não havendo 219 

manifestações contrárias, colocou em votação, sendo aprovada a 220 

solicitação por unanimidade. 6.2 - Aprovado, ad referendum do Conselho 221 

do Departamento de Ciências BioMoleculares, a solicitação da formalizaçao 222 

do Projeto "Compostos extraídos de organismo marinho antártico com 223 

absorção na região do ultravioleta, atividade antioxidante, imunomoduladora 224 

e antiparasitária”, com pedido de patente. Coordenadora na Unidade: Profa. 225 

Dra. Hosana Maria Debonsi. (assunto incluído na pauta) O Sr. Presidente  226 

colocou o assunto em discussão. Após, não havendo manifestações 227 

contrárias, colocou em votação, sendo aprovada a solicitação por 228 

unanimidade.  Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a 229 

presença de todos e encerrou os trabalhos. Para constar, eu, 230 

______________, Cleber José Lupachini, Assistente Técnico Acadêmico, 231 

lavrei e digitei a presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada 232 

pelos Senhores Congregados. Ribeirão Preto, 15 de maio de 2020. X-X-X-X-233 

X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-  234 


